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Governo do Paraná inclui
água de coco no cardápio

da alimentação escolar

Prefeito entrega 45 novos
ônibus para atender 13 linhas do
transporte de Curitiba; veja quais

BRASILIO DE ARAÚJO/NRE LONDRINA

Ela pode ser servida tanto para acompanhar as refeições maiores no intervalo
principal do turno escolar quanto nos lanches do Programa Mais Merenda

Prefeito Eduardo Pimentel entrega mais 45 novos ônibus

PEDRO RIBAS/SECOM

Deputado Alexandre Curi (PSD),
presidente da Assembleia Legislativa do Paraná

Paraná dá exemplo de
proteção a mulheres e

crianças, diz presidente
da Assembleia, deputado

Alexandre Curi (PSD)
ROGÉRIO MACHADO/ALEP
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Entre as ações
executadas pelo

município, destaque para
a Guarda Municipal que,

no período, realizou
12 operações em massa,

dentre elas cinco em
conjunto com a Polícia

Militar e Polícia Civil

Pinhais zera número de homicídios
nos primeiros meses de 2025
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O percurso foi marcado
por muita alegria,
confraternização

mantendo viva essa
tradição tão especial

Tradicional
Cavalgada

de Piraquara
reúne grande
público neste

domingo
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Bastidores

Expediente

Tribunal de Justiça do
Paraná (TJPR) passa a
contar, a partir desta

sexta-feira (25), com uma Câ-
mara Criminal especializada no
julgamento de casos que envol-
vem violência doméstica. Para
o deputado Alexandre Curi
(PSD), presidente da Assem-
bleia Legislativa, a criação deste
novo colegiado é uma referên-
cia para o Brasil, reforça o com-
promisso com a modernização
do sistema estadual de justiça
e dará celeridade aos julgamen-
tos de atos contra mulheres e
crianças.

Na avaliação de Curi, a cria-
ção de uma câmara para julgar
casos de violência doméstica é
um ato exemplar do Paraná. "É
um dia marcante para a prote-
ção das mulheres e crianças, e
histórico para o Estado. De-
monstra o pioneirismo do Pa-
raná, que tem a primeira câma-
ra especial do gênero no Bra-
sil", disse o deputado na sole-
nidade em que o governador
Carlos Massa Ratinho Junior
(PSD) assinou a sanção da lei,
ao lado da desembargadora Lí-
dia Maejima, presidente do TJPR,
que propôs a criação do novo
colegiado.

"É uma medida que traz ce-
leridade ao julgamento de
ações que tratam de violência
doméstica e mais um estímulo
para denúncias desses atos
covardes", considerou o pre-
sidente da Assembleia. Ele des-
tacou ainda outras propostas

Paraná dá exemplo de proteção a mulheres
e crianças, diz presidente da Assembleia,

deputado Alexandre Curi (PSD)
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Deputado Alexandre Curi (PSD), presidente
da Assembleia Legislativa do Paraná

aprovadas recentemente pelo
Legislativo em favor do univer-
so feminino, entre elas o Códi-
go Estadual da Mulher e o au-
xílio social, destinado a garan-
tir amparo financeiro às vítimas
de violência, permitindo que se
afastem da dependência do
agressor.

DENÚNCIAS
Curi alertou que o proces-

so de proteção a mulheres e
crianças precisa ser contínuo,
uma vez que o Paraná registra
aproximadamente 260 mil de-
núncias de violência domésti-
ca por ano. A desembargadora
Lídia Maejima confirma que a
criação da nova Câmara Crimi-
nal é necessária devido ao alto
volume de demandas relacio-
nadas aos crimes que são jul-

gados, em primeira instância,
pelas 13 Varas Judiciais especi-
alizadas do Juizado de Violên-
cia Doméstica e Familiar con-
tra a Mulher.

AVANÇO REAL
Alexandre Curi acrescen-

tou ainda que a importância
estratégica da nova câmara cri-
minal recebeu a atenção devi-
da de todos os poderes do
Estado. "Quando os poderes
constituídos caminham juntos,
há um avanço real", afirmou
Curi. "Do momento em que
recebi a proposição, foram 48
horas para a Assembleia Legis-
lativa aprovar o projeto e en-
caminhá-lo ao Executivo", ob-
servou o deputado, ao elogiar
também a celeridade do gover-
no na sanção do projeto.

Curitiba: crédito de R$ 522 mi para
obras contra enchentes é aprovado

RODRIGO FONSECA/CMC

Os vereadores de Curitiba decidiram autorizar a Prefeitura a
contratar um empréstimo de R$ 522,5 milhões com a Caixa Eco-
nômica Federal, que será destinado a obras de macrodrenagem
urbana na região central da capital paranaense. O projeto de lei
recebeu 31 votos favoráveis, unanimidade no momento da vota-
ção, que aconteceu nesta segunda-feira (28). A matéria tramita em
regime de urgência, por iniciativa do próprio Legislativo, e retorna
à pauta desta terça-feira (29) em segunda votação. O requerimen-
to de regime de urgência é uma via rápida para levar projetos de
lei à votação em plenário. Esse instrumento está à disposição tan-
to da Prefeitura de Curitiba quanto dos vereadores da capital, mas
possui regras diferentes para cada um desses casos, que estão
descritas na Lei Orgânica do Município (LOM) e no Regimento
Interno (RI) do Legislativo. A urgência permite que a proposta seja
votada em plenário independentemente da discussão nas comis-
sões permanentes da Casa.

Repercussão de acidente
com ciclista em Curitiba
O vereador Da Costa (União) lamentou a morte de um ado-

lescente de 14 anos que colidiu com um ônibus enquanto pegava
rabeira na Linha Verde. O parlamentar chamou a atenção para o
risco da prática e defendeu a aprovação do projeto de lei que
prevê multa para quem for flagrado nessa conduta. O texto, que o
parlamentar assina em coautoria com Tico Kuzma (PSD), aguarda
ajustes técnicos para continuar sua tramitação. Da Costa afirmou
que fará as alterações "o quanto antes" para coibir a prática.

Radares em Curitiba norteiam
solicitação de informações
Modelos de radares em uso em Curitiba norteiam pedido de

informações oficiais de autoria de João Bettega (União). O verea-
dor solicita um relatório detalhado sobre todos os modelos em
uso, além do custo de cada unidade e a empresa responsável pelo
fornecimento e manutenção dos equipamentos. O parlamentar
também realizou outros pedidos de informações. À Secretaria
Municipal de Obras Públicas (Smop), Bettega requer informações
sobre futuras intervenções na rua Francisco Derosso, no Xaxim.
À Secretaria Municipal da Saúde (SMS), ele solicita detalhes sobre
eventuais atrasos na entrega de bolsas de colostomia na Unidade
de Saúde Vila Fanny.

Qual foi o motivo da desativação
da linha de ônibus 511?
A Delegada Tathiana Guzella (União) pergunta à Prefeitura de

Curitiba o motivo da retirada da linha de ônibus São Francisco
(511) e quais medidas estão sendo tomadas para minimizar os
impactos desta ação. Além deste, a vereadora realizou outros três
pedidos de informações oficiais: sobre a implantação de cobertura
na quadra de esportes da Escola Municipal Colônia Augusta; as
ações e políticas públicas voltadas à orientação de gestantes sobre
os riscos da Síndrome Alcoólica Fetal (SAF); e os processos admi-
nistrativos instaurados contra professores da rede municipal de
ensino relacionados ao atendimento de alunos com deficiência.

29 de Abril
Dia Internacional da Dança; Dia de Santa Catarina de Sena.
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Tradicional Cavalgada de Piraquara
reúne grande público neste domingo
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O percurso foi marcado por muita alegria, confraternização mantendo viva essa tradição tão especial

o último domingo,
dia 27, a Prefeitura de

Piraquara realizou mais uma
edição da Tradicional Caval-
gada, um dos eventos mais
aguardados do município,
que há cerca de 20 anos ce-
lebra as raízes e a cultura do
povo piraquarense.

Mais de 600 cavaleiros e
amazonas se reuniram no
Centro Histórico e percor-
reram um trajeto de 13 km
até o Parque Trentino, em
meio às belíssimas paisagens
naturais de Piraquara.

O percurso foi marcado
por muita alegria, confrater-
nização mantendo viva essa

tradição tão especial. No Par-
que Trentino, aproximada-
mente 1500 participantes
foram recepcionados com
um delicioso almoço, co-
mercializado pela Paró-
quia Bom Jesus dos Passos,
além de diversas opções gas-
tronômicas na Praça de Ali-
mentação. Os feirantes lo-
cais também marcaram pre-
sença, com a Feirinha de Ar-
tesanato.

A animação ficou comple-
ta com o show do Grupo Tur-
binados da Vaneira, que co-
locou todo mundo para dan-
çar e garantiu o clima festivo
até o final do evento.

Quatro Barras

Campanha de Vacinação contra a Influenza
já está aberta para grupos prioritários

P
M

Q
BA Prefeitura de Quatro

Barras iniciou neste mês a
Campanha de Vacinação
contra a Influenza (Gripe)
para grupos prioritários.
Nesta primeira fase, estão
sendo atendidos idosos
com 60 anos ou mais, cri-
anças com mais de 6 meses
e menos de 6 anos de ida-
de (5 anos, 11 meses e 29
dias) e gestantes.

O público-alvo da cam-
panha nesta fase ainda in-
clui:
- Trabalhadores da Saúde;
- Puérperas;
- Professores dos ensinos

básico e superior;
- Povos indígenas;
- Pessoas em situação de

rua;
- Profissionais das forças

de segurança e de salva-
mento;

- Profissionais das Forças
Armadas;

A imunização está sendo realizada de segunda a sexta-feira nas Unidades Básicas de Saúde

apresentar o Cartão SUS,
CPF e a caderneta de vaci-
nação. A expectativa da
Secretaria Municipal de
Saúde é ampliar a imuniza-
ção para outros grupos,
mediante o recebimento
de novos lotes de vacinas.

SOBRE A DOENÇA
A Influenza, comumen-

te conhecida como gripe,
é uma doença viral febril,
aguda, geralmente benigna
e autolimitada. É caracteri-
zada pelo início abrupto
dos sintomas, que incluem
febre, calafrios, tremores,
dor de cabeça, mialgia e
anorexia, além de tosse
seca, dor de garganta e co-
riza. A infecção geralmen-
te dura uma semana, sen-
do a febre um dos sintomas
mais importantes. Se você
se enquadra nos grupos
prioritários, vacine-se!

- Pessoas com doenças crô-
nicas não transmissíveis e
outras condições clínicas
especiais (independente-
mente da idade);

- Pessoas com deficiência
permanente;

- Caminhoneiros;

- Trabalhadores do trans-
porte rodoviário coletivo;

- População privada de li-
berdade, além de adoles-
centes e jovens sob me-
didas socioeducativas (en-
tre 12 e 21 anos).

- Trabalhadores portuários;

- Funcionários do sistema
de privação de liberdade;
A imunização está sendo

realizada de segunda a sex-
ta-feira nas Unidades Básicas
de Saúde, exceto no Palmi-
tal, das 8h às 16h30. No ato
da vacinação, é necessário
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Entre as ações executadas pelo município, destaque para a Guarda Municipal que, no período,
realizou 12 operações em massa, dentre elas cinco em conjunto com a Polícia Militar e Polícia Civil

Pinhais zera número de homicídios
nos primeiros meses de 2025

Município não registrou nenhum caso de assassinato de janeiro até o dia 28 de abril deste ano

E P
M

Pntre janeiro e março
deste ano, 353 parana-
enses foram vítimas de

homicídio no estado do Para-
ná. Nenhum deles foi em Pi-
nhais. O município zerou as
ocorrências no 1.º semestre,
incluindo até o dia 28 de abril
de 2025.

Pinhais havia registrado 5
assassinatos nos três primeiros
meses do ano passado. Ao ze-
rar os números deste crime, ao
lado de Antonina e Marechal
Cândido Rondon, ajudou a pu-
xar a redução total de homicí-
dios em todo o Paraná, que re-
gistrou 126 mortes desta na-
tureza a menos do que o mes-
mo período de 2024, o que
representa uma queda de
26,3% entre os dois anos mais
recentes.

Entre as ações executadas
pelo município, destaque para
a Guarda Municipal que, no
período, realizou 12 operações

empregando um número mai-
or de viaturas e patrulhamen-
to a pé nos comércios.

"Pinhais zerou o número de
homicídios. É com muita satis-
fação que nossa gestão com-
partilha esse marco importan-
te, e este resultado extraordi-
nário não veio por acaso. Ele é
fruto direto do investimento
sério e contínuo do Poder
Executivo na segurança de
nossa cidade. Fortalecemos a
nossa Guarda Municipal - com
melhor estrutura física, com
tecnologia de ponta e com trei-
namento constante - e ela tra-
balha, dia e noite, em parceria
exemplar com as polícias Mili-
tar e Civil. É essa união de es-
forços, focada na prevenção,
que está construindo a cidade
mais segura para todos os ci-
dadãos pinhaenses", destaca o
secretário interino de Seguran-
ça e Trânsito de Pinhais, Alfre-
do Borges Moreno.

em massa, dentre elas cinco em
conjunto com a Polícia Militar
e Polícia Civil, com intuito de
combater o tráfico de entor-
pecentes e inibir furtos e rou-

bos na cidade. As equipes da
GM também realizaram 17 ope-
rações de trânsito para fiscali-
zar veículos com irregularida-
des e também inibir o trânsito

de ilícitos em veículos na cida-
de. Além disso, o efetivo faz se-
manalmente operações de sa-
turação nos bairros, com pa-
trulhamento e pontos base,
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Cine Guarani exibe
o filme Pecadores

Dispostos a deixar suas vidas conturbadas
para trás, irmãos gêmeos (Jordan) retornam à
sua cidade natal para recomeçar suas vidas do
zero, quando descobrem que um mal ainda mai-
or está à espera deles para recebê-los de volta.
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Ela pode ser servida tanto para acompanhar as refeições maiores no intervalo
principal do turno escolar quanto nos lanches do Programa Mais Merenda

as regiões litorâneas ao
Interior do Estado, al-
guns alimentos estão

presentes na mesa das famílias
paranaenses em qualquer esta-
ção do ano. É o caso da água de
coco que, mesmo com a chega-
da das estações frias do ano,
mantém simpatizantes não ape-
nas por ser um clássico refres-
co, mas especialmente como
uma potente aliada em momen-
tos que requerem hidratação
mais intensa.

Neste ano, o Instituto Para-
naense de Desenvolvimento
Educacional (Fundepar) adquiriu
água de coco para compor o
cardápio dos estudantes da rede
pública estadual de ensino, que
agora também poderão contar
com os benefícios dessa bebida.
Só na segunda remessa da ali-

D

mentação escolar (encaminhada
de 6 de março a 4 de abril) fo-
ram entregues 200 toneladas de
água de coco, distribuídas para
as escolas da rede pública esta-

dual em todos os 399 municípi-
os paranaenses. Durante o ou-
tono e o inverno é natural que
as pessoas se esqueçam de se
hidratar com tanta frequência

como ao longo dos meses mais
quentes. Nesse sentido, segue a
preocupação do Governo do Es-
tado e do Fundepar em ofertar
opções para complementar a
hidratação dos estudantes.

A água de coco pode ser ser-
vida tanto para acompanhar as
refeições maiores no intervalo
principal do turno escolar quan-
to nos lanches do Programa Mais
Merenda, que são servidos nos
momentos de entrada e de saí-
da do período em que o estu-
dante permanece na escola. Seu
uso é especialmente interessan-
te após as aulas de exercícios fí-
sicos mais intensos, contudo, com
ressalvas. "A água de coco é uma
boa opção para se hidratar, mas
não deve substituir totalmente
a água. A água pura é fundamen-
tal para manter o equilíbrio do

corpo e garantir seu bom funci-
onamento", explica Rosangela
Mara Slomski Oliveira, coorde-
nadora de Planejamento da Ali-
mentação Escolar no Instituto
Fundepar.

Sugere-se o uso da água de
coco como um ingrediente em
sucos mistos e vitaminas, que
também podem ser feitos pelas
merendeiras da rede pública es-
tadual de ensino com os alimen-
tos que compõem o cardápio da
alimentação escolar.

A previsão é de que a água
de coco permaneça compondo
o cardápio das escolas ao longo
de 2025. Serão mais três remes-
sas de alimentos que devem abas-
tecer toda a rede até o fim do
ano, sendo a próxima com pre-
visão de início para o mês de
maio.

Governo do Paraná inclui água de coco
no cardápio da alimentação escolar

Bebida é uma opção para complementar a hidratação dos estudantes, especialmente após as aulas com exercícios físicos

O prefeito Eduardo Pimen-
tel entregou, nesta segunda-fei-
ra (28/4), no SmartPark do Jar-
dim Botânico, mais 45 novos
ônibus para a frota do transpor-
te coletivo de Curitiba. Com essa
nova etapa, são 147 ônibus en-
tregues desde o início do ano.

Os veículos fazem parte de
um pacote de 202 novos ônibus
que devem ser entregues até
meados de maio.

Os novos ônibus têm tecno-
logia Euro 6, a menos poluente
na categoria diesel no mundo,
que permitirão uma redução de
emissões em torno de 1.850 to-
neladas de CO2e por ano.

Os novos ônibus vão circu-
lar em 13 linhas importantes da
cidade: 505-Boqueirão/Centro
Cívico; 700-Pinheirinho/Cabral;
307-B.Alto/Sta Felicidade; 022-
Inter 2 (horário); 022-Inter 2
(anti-horário); 304-Pinhais/
C.Comprido; 607-Colombo/
CIC; 216-Cabral/Portão; 650-Sta
Rita/Pinheirinho; 684-Rio Bonito;
332-Acrópole; 322-Camargo; e
350-Atuba/Pinheirinho.

"Os ônibus serão colocados
em linha importantes, como a
metropolitana Colombo/CIC e
o expresso Atuba/Pinheirinho, e

Prefeito entrega 45 novos ônibus para atender
13 linhas do transporte de Curitiba; veja quais
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Prefeito Eduardo Pimentel entrega mais 45 novos ônibus

que trazem tecnologia embarca-
da, são menos poluentes e têm
câmeras internas ligadas à Mu-
ralha Digital, para prevenir assal-
tos e assédio", ressaltou o pre-
feito. A Muralha Digital é o cer-
co de segurança da Prefeitura de
Curitiba. Os ônibus têm outras
facilidades. "Eles também vêm
com tomada USB, para facilitar
a vida do passageiro que precisa
carregar seus dispositivos, e si-
nais sonoros, que auxiliam quem
tem deficiência visual ou baixa

visão", disse o prefeito. Segundo
ele, a meta é que o transporte
coletivo da capital seja cada vez
mais eficiente, com ônibus no-
vos, sem atrasos e tarifa justa.

CATEGORIAS
Dos 45 modelos apresenta-

dos nesta segunda-feira, 30 são
da categoria padrons ligeirinhos,
dez são articulados intercambi-
áveis, dois são padrons intercam-
biáveis e três são articulados
expressos.  Segundo o presiden-

te a Urbanização de Curitiba
(Urbs), Ogeny Pedro Maia Neto,
somente os novos ônibus da ca-
tegoria expresso reduzirão o in-
tervalo da linha Atuba/Pinheiri-
nho de 8 para 5 minutos. "A po-
pulação ganha mais frequência na
linha, além de conforto, com ban-
cos estofados, tecnologia e se-
gurança", acrescentou Ogeny.

Com esse pacote de aquisi-
ções, serão 735 novos ônibus
adquiridos para o transporte
coletivo de Curitiba de 2017 a
2025, o que representa 62,45%
de renovação da frota operante
atual, de 1.177 ônibus.

MODELOS ADQUIRIDOS
- 2 padrons para operação na

categoria Intercambiável (Ali-
mentador e Troncal), de car-
roceria Marcopolo Torino
G7 e chassi Mercedes O500M

- 6 padrons para operação na
categoria Linha Direta (ligei-
rinho), de carroceria Marco-
polo Torino G7 e chassi Vol-
vo B320R

- 6 padrons para operação na
categoria Linha Direta (ligei-
rinho), de carroceria Marco-
polo Torino G7 e chassi Mer-
cedes O500M

- 5 padrons para operação na
categoria Linha Direta (ligei-
rinho), com portas de ambos
os lados (duplo ataque) para
operação mista, de carroce-
ria Marcopolo Torino G7 e
chassi Volvo B320R

- 5 padrons para operação na
categoria Linha Direta (ligei-
rinho), de carroceria Caio
Millennium V e chassi Volvo
B320R

- 8 padrons para operação na
categoria Linha Direta (ligei-
rinho), de carroceria Caio
Millennium V e chassi Merce-
des O500M

- 5 articulados para operação
na categoria Intercambiável
(Alimentador e Troncal), de
carroceria Marcopolo Torino
G7 e chassi Mercedes
O500MA

- 5 articulados para operação
na categoria Intercambiá-
vel (Alimentador e Tron-
cal), de carroceria Caio Mi-
llennium V e chassi Mercedes
O500MA

- 3 articulados para operação
na categoria Expresso, de
carroceria Marcopolo Viale
Express e chassi Mercedes
O500MDA
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Prefeitura de Curitiba
faz um alerta para os
casos de conduta pe-

rigosa de pedestres e ciclistas
nas canaletas de ônibus e vai
reforçar medidas para coibir a
prática. No último fim de sema-
na, um adolescente de 14 anos
que pegava "rabeira" em um
veículo da linha Pinheirinho/
Carlos Gomes morreu depois
de ser atingido pelo ônibus
que vinha na direção contrá-
ria. "Nós vamos reforçar ainda
mais a fiscalização e campanhas
de conscientização. É muito
importante a conversa dentro
de casa também, dos familiares
com os jovens, para que isso
não aconteça. Infelizmente esse
adolescente acabou falecendo,
minha total solidariedade à fa-
mília. Era a terceira vez que ele
estava numa rabeira, já tinha
sofrido dois outros acidentes.
Não podemos permitir que
isso aconteça", disse o prefeito
Eduardo Pimentel na tarde
desta segunda-feira (28/4), du-
rante a apresentação, no Smar-
tPark Barigui, de 45 novos ôni-
bus para a frota de Curitiba.  A
intenção é conscientizar a po-

Prefeitura de Curitiba vai reforçar
medidas para coibir "rabeira" nos ônibus
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Prefeitura vai reforçar medidas para coibir prática
perigosa de pegar "rabeira" nos ônibus da capital

Os principais motivos de
acidentes nesses espaços são
ações proibidas: caminhar, cor-
rer ou pedalar na canaleta e
pegar "rabeira" nos veículos,
além de desatenção, causada
principalmente pelo uso do
celular ou fones de ouvido, e
atravessar a rua fora do local
apropriado. "O impacto de um
ônibus expresso ou um biarti-
culado é brutal, mesmo em ve-
locidade baixa. Nós controla-
mos a velocidade dos expres-
sos a 30 km por hora nas saí-
das de terminais e em frente
às escolas, porém, ao longo da
canaleta, eles podem chegar até
50 km por hora. Então, as pes-
soas precisam evitar andar, ca-
minhar ou se exercitar nas ca-
naletas e pegar rabeira nos ve-
ículos", diz o presidente da
Urbs, Ogeny Pedro Maia Neto.

EDUCAÇÃO E
FISCALIZAÇÃO

A Prefeitura promove
ações educativas regulares para
orientar sobre os riscos de
usar a canaleta, que é exclusiva
para o transporte coletivo.
Além disso, há operações de

fiscalização, com apoio da Guar-
da Municipal, Setran e Delega-
cia do Adolescente. Na última
operação realizada em 2024,
oito adolescentes que pegavam
rabeira foram apreendidos e
encaminhados para a Delegacia
do Adolescente. Novas ações
estão programadas para maio.

Ao todo 149 ônibus das
categorias Expresso e Linha
Direta também são equipados
com uma placa anti-intrusão,
que impede, por exemplo, que
os ciclistas apoiem o pé na tra-
seira do veículo, dificultando a
rabeira.

MULTA
Segundo o presidente da

Urbs, a intenção é acelerar a
aprovação na Câmara Munici-
pal de Curitiba (CMC) do pro-
jeto de lei que estabelece mul-
ta de 100 passagens (R$ 600)
para quem for flagrado pegan-
do rabeira. "Vamos nos reunir
com o presidente da casa, Tico
Kuzma, e o Sindimoc, para or-
ganizar uma força-tarefa, com o
apoio da Guarda Municipal e da
Setran, para coibir essa prática
nas canaletas", disse.

pulação não apenas sobre as
chamadas rabeiras, mas também
sobre o perigo de usar a cana-
leta para caminhar, correr, pe-
dalar ou tirar fotos. Nesta épo-
ca do ano, por exemplo, muita
gente vai à Rua a Deputado
Heitor Alencar Furtado, no
bairro Mossunguê, para fazer
registros das árvores averme-
lhadas, que são uma atração da
capital. Alguns chegam a deitar
na canaleta para fazer fotos.
"Foto na calçada é tão bonita
quanto na canaleta", declarou
o prefeito.

70 ACIDENTES EM 2024
Levantamento realizado

pela Urbanização de Curitiba
(Urbs) mostra que, no ano pas-
sado, houve 70 acidentes nas
canaletas, envolvendo ciclistas
e pedestres, volume 21% supe-
rior ao de 2023. De 1 de janei-
ro até 27 de abril ano, já foram
16  acidentes com ciclistas e
pedestres nas canaletas da ci-
dade, com 18 feridos e uma
morte. No mesmo período do
ano passado foram 21 aciden-
tes envolvendo pedestres e
ciclistas, com 18 feridos.

Rio Branco do Sul

Santaria celebra assinatura de contrato
para construção do novo CMEI no bairro

Nova unidade de educação infantil será construída com recursos próprios do município, beneficiando diretamente mais de 30 crianças
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A prefeita Karime Fayad destacou que a nova unidade
é fruto da responsabilidade financeira da gestão e do compromisso

com a melhoria da qualidade de vida das famílias da localidade

A Santaria esteve em festa
no último sábado (26/04) du-
rante a cerimônia de assinatu-
ra do contrato para constru-
ção do novo Centro Munici-
pal de Educação Infantil (CMEI)
do bairro. O ato, realizado em
frente à Unidade de Saúde da
Família Santaria, reuniu autori-
dades, moradores e represen-
tantes da comunidade escolar
para celebrar mais este avanço
na área da educação.

A prefeita Karime Fayad
destacou que a nova unidade
é fruto da responsabilidade fi-
nanceira da gestão e do com-
promisso com a melhoria da
qualidade de vida das famílias
da localidade. "Este novo CMEI
será construído com recursos
próprios, com um investimen-
to de quase R$ 1,4 milhão. Aqui

seus filhos serão bem cuidados,
com refeitório, banheiro adap-
tado, parquinho, alimentação de
qualidade. Será uma grande
obra que se soma a outros in-

vestimentos que temos feito na
educação como entrega de uni-
forme e kit escolar para todos
os alunos, uma marca da nossa
gestão. Isso é motivo de orgu-

lho para nossa cidade, que é
uma das que mais cresce na
região metropolitana e a mais
transparente do Paraná", res-
saltou. A secretária municipal
de Educação, Rosilene Jambiski
Mendes, reforçou a importân-
cia do novo espaço. "Como
professora, sei o quanto uma
obra dessa grandeza impacta na
vida das famílias, garantindo um
local seguro e adequado para
que as crianças possam apren-
der enquanto seus pais traba-
lham", afirmou.

O vereador Professor Du
Bittencourt também destacou
as transformações no bairro.
"Antes, a Santaria era esqueci-
da pelo poder público. A partir
de 2021, acompanhamos o pro-
gresso com pavimentação,
construção da Unidade de Saú-

de e agora esse novo CMEI",
enfatizou. O novo Centro Mu-
nicipal de Educação Infantil
Santaria será construído entre
a Rua Pitangueiras e a Rua Am-
paro Divido, ao lado da Unida-
de de Saúde da Família. Com
aproximadamente 356 m² de
área construída, o CMEI con-
tará com três salas de aula e ca-
pacidade para atender mais de
30 crianças. A obra, no valor de
R$ 1.340.000,00, será realiza-
da com recursos próprios da
Prefeitura e tem previsão de
conclusão em até 240 dias.

A construção do CMEI re-
presenta mais um passo impor-
tante para o desenvolvimento
do bairro e reforça o pacto da
gestão municipal com a educa-
ção de qualidade e o bem-es-
tar da população.
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O céu do dia leva você a zelar pelos recursos materiais e
humanos nas ações em curso, beneficiando tanto os aspectos
práticos dos empreendimentos, como as parcerias.

A vida privada fica no centro dos seus interesses, deixando-
lhe mais atuante em prol da qualidade das ações e dos relaciona-
mentos desenvolvidos no cotidiano.

Adote uma postura calma devido às necessidades do amor. A
pressa não resolverá os problemas. Fortaleça-se para encontrar
soluções.

Ações colaborativas tendem a ganhar corpo, com resultados
práticos significativos. Vênus leva você exercitar suas aptidões
com grande prazer.

Seu engajamento no trabalho ganha corpo, contribuindo com
sua imagem pública. Você se aproxima prazerosamente das suas
vocações, elevando a autoestima.

É o momento de rever com coragem os contratempos da
vida a dois. O amor precisa de mais atenção para que mudanças
aconteçam no dia a dia.

Sua postura tende a uma gradual extroversão, levando-lhe a
se cercar de pessoas confiáveis e a demonstrar zelo pelo bem-
estar delas.

Articular-se em grupo em prol dos empreendimentos é o
mote do dia, oportunizando o engajamento em parcerias rumo
ao desenvolvimento de projetos inovadores.

Uma maior atenção à qualidade do dia a dia emerge, o que
oportuniza a introdução de práticas saudáveis para o corpo e a
mente.

Seu olhar se desloca da dimensão coletiva para a privada de
acordo, levando-lhe a considerar valores comunitários em seus
projetos pessoais.

Suas atenções se voltam para o quesito informação como meio
de aprimorar as rotinas, contribuindo com intercâmbios estimu-
lantes.

Você tende a valorizar a dimensão humana em suas experiên-
cias cotidianas, levando a uma articulação coletiva das mais efica-
zes.

Primeira geada de 2025 é esperada
para esta terça-feira, prevê Simepar

Massa de ar seco e frio mantém a semana sem chuvas a partir de
terça (29). com todas as condições necessárias para a ocorrência

do fenômeno, dia deve começar com geada na região Sul, mas a
temperatura sobe gradativamente em todo o estado até sexta-feira (2)
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Reada precisa de condi-

ções meteorológicas
favoráveis quase como

uma receita de bolo, que exige
de bons insumos para dar cer-
to. Os ingredientes da geada são,
obrigatoriamente, céu claro
(pouca ou nenhuma cobertu-
ra de nuvens), umidade relati-
va baixa, ambiente sem vento,
e temperaturas abaixo de 5ºC.
De acordo com o Sistema de
Tecnologia e Monitoramento
Ambiental do Paraná (Simepar),
todas essas condições devem
acontecer na manhã desta ter-
ça-feira (29), pela primeira vez
em 2025. A primeira geada do
ano está chegando.

O tempo começa a mudar
nesta segunda-feira. As tempe-
raturas mínimas deverão ser
registrada à noite, e não duran-
te o amanhecer. "O avanço de
uma frente fria pelo oceano em
direção ao Sudeste do Brasil, no
fim de semana, veio trazendo
mudanças no tempo no Para-
ná", explica Júlia Munhoz, me-
teorologista do Simepar. "Nes-
ta segunda-feira, espera-se mai-
or cobertura de nuvens entre
a Região Metropolitana de Cu-
ritiba e o Litoral, com possibili-
dade de garoa e chuva fraca ao
longo do dia. A temperatura
também começa a cair em to-
das as regiões", informa Júlia.

Uma massa de ar frio e seco
atuará sobre os estados da
Região Sul ao longo da semana,
o que vai impedir a formação
de chuvas. O tempo ficará es-
tável e com bastante amplitu-
de térmica, ou seja, madrugadas
frias e tardes mais amenas ou
quentes. Esta terça, entretan-
to, terá um pouco mais de frio
do que já foi constatado em
2025, e há a possibilidade de
várias cidades registrarem a
menor temperatura do ano até
o momento.

"Diferentemente dos ou-
tros sistemas frontais frios, na

retaguarda desta frente fria há
uma massa de ar com maior
característica polar, ou seja, um
ar mais frio e seco. Essa condi-
ção é comum para esta época
do ano, pois estamos na esta-
ção do Outono, aproximando-
nos do Inverno", detalha Júlia
Munhoz.

REGIÕES
No Sudoeste, Centro-Sul,

Sudeste, Campos Gerais e Re-
gião Metropolitana de Curiti-
ba os termômetros vão marcar
valores abaixo dos 10ºC. Pi-
nhão e Guarapuava, por exem-
plo, podem ter temperaturas
em torno de 5°C a 6°C no
amanhecer. Na metade Norte
do Estado, as mínimas devem
variar entre 11ºC e 13ºC.

O destaque é para o setor
Sul do Paraná, onde cidades
como Palmas, General Carnei-
ro, Clevelândia e União da Vi-
tória poderão marcar mínimas
próximas dos 5ºC, aumentan-
do o risco de formação de ge-
ada.  "Entre terça e quinta-fei-
ra, há a possibilidade de geada
fraca ao amanhecer, especial-
mente na terça, favorecida pelo
predomínio de céu claro du-
rante a madrugada. A partir de
quarta-feira, a circulação atmos-
férica vinda do oceano para o
Interior do Estado deverá au-
mentar a cobertura de nuvens,

abrangendo desde o Litoral até
os Campos Gerais e a região
Sudeste. Com isso, a chance de
geada será reduzida progressi-
vamente ao logo da semana, mas
não totalmente descartada, es-
pecialmente em municípios
mais ao sul e no interior do
Estado", afirma Júlia.

As máximas na terça-feira à
tarde deverão variar entre
20ºC e 23ºC na maior parte do
Paraná, chegando a 25ºC e
26ºC nas faixas Norte e Oes-
te.

As temperaturas máximas
ao longo da semana deverão se
elevar gradativamente, atingin-
do cerca dos 28ºC em cidades
como Paranavaí, Loanda, Foz do
Iguaçu, Guaíra e Colorado na
sexta-feira. A partir de sexta-
feira, as temperaturas mínimas
ao amanhecer deverão se ele-
var gradativamente, atingindo
valores próximos aos 10ºC.

ALERTA GEADA
Com a previsão de geadas

mais frequentes a partir de
maio, terá início na próxima
semana o Alerta Geada, desen-
volvido pelo IDR-Paraná e Si-
mepar desde 1995. O serviço
tem o objetivo de alertar os
agricultores e a população em
geral, com antecedência de 24
e 48 horas, sobre a ocorrência
de geadas no Paraná.

Esta terça, entretanto, terá um pouco mais de frio do que já
foi constatado em 2025, e há a possibilidade de várias cidades

registrarem a menor temperatura do ano até o momento

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.
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Rose Dranka

Maria Eduarda
Valotto
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Juliana Besso

Parabéns, Juliana Besso,
moradora de Cascavel, pelo seu aniversário

comemorado nesta terça-feira (29).
Desejo a você muita saúde e alegria!

Quem sopra as velinhas
nesta terça-feira (29) é a

Maria Eduarda Valotto.
Desejo a você muitas

alegrias, sucesso
e prosperidade.

Patricia Michele

A CEO e empresária
Patricia Michele celebra
mais um ano de vida

nesta terça-feira (29).
Desejo a você muitas realizações

e que o sucesso sempre lhe sorria.

Nesta terça-feira (29),
minha grande amiga
Rose Dranka
do antigo MDB
de guerra completa
mais um ano de vida.
Que você continue
essa pessoa muito
especial, humana
e querida.

Vitor Felinto
Cumprimentos do
jornal a Vitor Felinto
que aniversaria
nesta terça-feira
(29). Desejo a você
muita saúde,
alegria e conquistas.


